



# Trata de personas y tráfico de migrantes

La trata de personas y el tráfico de migrantes son dos delitos distintos que pueden presentar rasgos comunes, ya que ambos se caracterizan por aprovecharse de las personas vulnerables. En el caso de la trata de personas, las víctimas son captadas a través del engaño, las amenazas o la fuerza, con el único fin de explotarlas. Por su parte, en el tráfico de migrantes, las víctimas por lo general pagan a un traficante o intermediario para acceder de manera ilegal a un país del que no son ciudadanos ni residentes permanentes. Una vez que el pago se efectúa, la relación entre el migrante irregular y el traficante suele finalizar.

## ► DELITOS LUCRATIVOS CONTRA LOS MÁS VULNERABLES

Los grupos de delincuencia organizada se aprovechan de los más vulnerables con fines lucrativos, sin ninguna consideración por la seguridad y la dignidad humanas. La trata de personas y el tráfico de migrantes son negocios delictivos de bajo riesgo y alta rentabilidad que usan medios tecnológicos y métodos cada vez más complejos para ampliar su alcance.

Si bien ambos delitos tienen características claramente distintas, es importante reconocer que también pueden estar relacionados. La trata de personas se produce con unos fines específicos, como la explotación sexual o laboral, la realización forzada de actividades ilícitas o la extirpación de órganos, entre otros.

Los traficantes de migrantes se aprovechan de las personas que quieren abandonar sus países de origen para escapar de la pobreza, los conflictos o las crisis, o simplemente para buscar una vida mejor. Si bien por lo general los migrantes irregulares emprenden el viaje de forma voluntaria, con frecuencia se exponen a riesgos importantes, como el de caer víctimas de la trata, ser secuestrados o morir durante el viaje a sus lugares de destino.

La trata de personas y el tráfico de migrantes también están relacionados con otros delitos, como el movimiento de dinero ilícito, la corrupción, la falsedad documental, el tráfico de productos ilícitos, la ciberdelincuencia o el terrorismo.

## ► LOS SERVICIOS DE INTERPOL

En INTERPOL ayudamos a los organismos encargados de la aplicación de la ley de todo el mundo a combatir la trata de personas y el tráfico de migrantes a través de diversas actividades destinadas a aumentar su capacidad para detectar e investigar estos delitos y proteger a la vez a las víctimas y las personas vulnerables.

## ► COOPERACIÓN POLICIAL E INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN

- Facilitar el intercambio de información mediante el uso de nuestro sistema mundial de comunicación policial protegida, I-24/7.
- Promover la utilización del sistema de notificaciones y difusiones de INTERPOL para localizar a personas desaparecidas, seguir la pista de delincuentes y sospechosos o recabar información.
- Conceder acceso a nuestras bases de datos, en especial las utilizadas para detectar documentos de viaje robados, perdidos o fraudulentos, o las de policía científica.

# Trata de personas y tráfico de migrantes

## ► ANÁLISIS DE INFORMACIÓN POLICIAL

Evaluamos las amenazas y tendencias actuales y elaboramos informes analíticos de carácter operativo y estratégico para apoyar la toma de decisiones de las fuerzas del orden en los países miembros de INTERPOL. El fichero de análisis de información policial Odyssey es la base sobre la que se apoya esta labor. Este fichero de análisis es una base de datos de información policial creada para recopilar datos procedentes de los países miembros de INTERPOL y de otras fuentes con el fin de establecer vínculos entre distintos casos de delitos.

## ► OPERACIONES TRANSNACIONALES

Ayudamos a los países miembros a dismantelar las redes delictivas que se esconden detrás de la trata de personas y el tráfico de migrantes, prestando apoyo a las investigaciones y organizando operaciones en todo el mundo.

Antes de las operaciones se organizan talleres de formación para garantizar que los funcionarios cuenten con las capacidades necesarias para detectar casos de trata de personas y tráfico de migrantes. Las operaciones a menudo se centran en una región específica, como la operación Turquesa en las Américas, la operación WEKA en África o la operación Storm Makers en Asia, pero también pueden abarcar varios continentes, como la operación Liberterra. Estas operaciones permiten detectar a cientos de delincuentes y miles de víctimas todos los años.

## ► DESARROLLO DE LAS CAPACIDADES DE LAS FUERZAS DEL ORDEN

Trabajamos con la finalidad de aumentar los conocimientos y las aptitudes de los funcionarios de las fuerzas del orden para detectar, prevenir e investigar los delitos, y para proteger a las víctimas y los migrantes en situación vulnerable. Para ello se llevan a cabo evaluaciones de las necesidades nacionales y regionales y se diseñan e imparten cursos.

## ► COORDINACIÓN DE REDES POLICIALES ESPECIALIZADAS

Dos redes especializadas, integradas por especialistas de diversos organismos encargados de la aplicación de la ley, ofrecen asesoramiento y apoyo a las actividades de INTERPOL, facilitando el intercambio de buenas prácticas y de inteligencia:

- el Grupo de Expertos de INTERPOL en Trata de Personas;
- la Red Operativa de INTERPOL especializada en Tráfico de Migrantes.

## ► ALIANZAS INTERNACIONALES

La aplicación de la ley no se puede llevar a cabo de manera eficaz si se actúa aisladamente, razón por la que establecemos continuamente nuevas alianzas con una amplia gama de organismos policiales regionales, organizaciones internacionales, empresas privadas, instituciones académicas, organizaciones no gubernamentales y otras partes interesadas, a fin de intercambiar, analizar y difundir información pertinente.



INTERPOL

### ► CONTACTOS:

Puede consultar nuestro sitio web.

Para cuestiones relacionadas con casos delictivos específicos, rogamos se dirijan a la policía local o a la Oficina Central Nacional correspondiente.

► **Twitter:** @INTERPOL\_HQ

► **YouTube:** INTERPOLHQ

► **WWW.INTERPOL.INT**

